

hieb er sie mit der Sense durch, da sie ihren Anfall wiederholen wollte. Einige Zeit nachher, als sich der Mann zu Bette gelegt hatte, empfand er heftige Herzensangst, schwoll entsehrlich auf und starb fünf Stunden nachher, ohne daß man ihm zu Hilfe kommen konnte. Der Tod des Mannes hatte nicht den mindesten Argwohn erweckt, und sein Sohn bediente sich einige Tage nachher seiner Stiefel. Bald darauf bekam er eben diese Zufälle und starb noch vor Anbruch des Tages. Ein Nachbar kaufte nachher diese Stiefel, und es erfolgte gleiche traurige Wirkung. Zum Glück wurde bei diesem betrübten Vorfalle der beste Arzt der Kolonie herbeigerufen. Sobald dieser kam, erschraf er über alle die besonderen Vorfälle, die ihm erzählt wurden, entdeckte glücklich die Ursache und gab die besten Mittel zur Wiederherstellung. Da man die fatalen Stiefel sorgfältig untersuchte, so zeigte sich's, daß die Giftzähne der Schlange darin stecken geblieben waren, und daß das kleine Bläschen, welches das Gift enthält, noch darin saß. Vater und Sohn hatten sich beim Anziehen derselben unmerklich an den Beinen geritzt, und das war die Ursache ihres Todes geworden.

Zum Glück sind diese Schlangen leicht auszurotten, weil sie sehr träge sind und selbst die Kinder sich nicht scheuen, sie mit Steinen und Prügeln tot zu machen. Ihre größten Feinde sind die Schweine, denen ihr Biß, vielleicht wegen ihres dicken Fettes, gar nichts schadet.

2.

Es ist bekannt, daß die Liebe der Tiere zu ihren Jungen oft macht, daß sie ihren eigenen Tod nicht scheuen, um nur die Ihrigen zu retten. So hat man auch in Nordamerika beobachtet, daß mehrere kleine Vögelschen während der Brütezeit sehr oft die Beute der Schlangen werden. Nähert sich z. B. eine Schlange dem Neste eines Baltimore-Vogels, eines karolinischen Fliegenfängers, eines Zaunkönigs oder eines Rebhuhns, welche alle ihre Nester nahe an der Erde haben, so bietet die erschrockene Mutter alles auf, um ihren Jungen das Leben zu retten. Sie hüpfst auf die Schlange zu, springt von ihr zurück und sucht durch dieses Annähern und Entfernen ihren Feind mit sich selbst zu beschäftigen; ja sie greift ihn zuweilen selbst, ihrer Schwächlichkeit ungeachtet, mit Angstgeschrei und Verzweiflung an. Die Schlange sucht sich indessen der Jungen im Neste zu bemächtigen; hiedurch steigt die Bangigkeit der Mutter